
 

  

 

An Frau  
Oberbürgermeisterin 
Jutta Steinruck 

 
Ludwigshafen, 28.04.2022 

 

 
Anfrage zur Sitzung des Hauptausschusses am 09.05.2022 
Entwicklung der Einwohnerzahl Ludwigshafens 
 
 
Sehr geehrte Frau Steinruck, 
 
 

Im kürzlich vorgelegten Vorbericht zum Haushaltsplan 2022 wurde zu 
den Finanzausgleichsleistungen auch die Entwicklung der Einwohner-
zahlen vorgestellt. 
Daraus ist zu entnehmen, dass erstmals seit 12 Jahren die Einkom-
mensentwicklung wieder rückgängig ist. Über 650 Personen sind 2021 
nichtmehr mit ihren 1. Wohnsitz in Ludwigshafen gemeldet. 
 
Wir bitten daher um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
Worauf führt die Verwaltung diese Entwicklungen zurück? 
 
Welche Daten über die Struktur der 2021 nichtmehr mit ihren 1. 
Wohnsitz in Ludwigshafen gemeldeten Personen liegen vor (z.B. To-
desfälle, Alter, Stadtteile etc.)? 
 
Ist bereits jetzt ein Trend der Entwicklung für 2022 erkennbar?  
 
Wenn ja, wohin werden sich die Einwohnerzahlen 2022 entwickeln? 
 
Welche Auswirkungen sieht die Verwaltung in dieser Entwicklung? 
 
Bei einem weiterhin negativen Trend, sieht die Verwaltung die Not-
wendigkeit sich der Entwicklung entgegenzustellen?  
 



 

 

Wenn ja, welche Maßnahmen plant die Verwaltung für eine Trend-
wende? 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Dr. Rainer Metz 
FWG-Fraktionsvorsitzender 
 
                                             


